

# Bus au Pérou : une bonne option pour optimiser son temps et son budget

Dernière mise à jour le 03/04/2024

## Bus

### EN BREF :

*Tous les pays n'ont pas la chance d'avoir le réseau ferroviaire de la France. Se déplacer en bus est donc une excellente alternative pour vos déplacements au Pérou. Vous serez d'ailleurs étonné par le confort proposé avec des sièges qui vous donneront l'impression d'avoir été surclassé en avion. Par contre, toutes les compagnies ne se valent pas, donc n'hésitez pas à dépenser un peu plus pour voyager en toute sécurité.*

Le bus est le mode de transport préféré des voyageurs du Réseau Solidaire ToutPérou : confortable et pas cher, c'est assez facile de voyager ainsi au Pérou. Certaines compagnies de bus sont cependant à privilégier pour leur sérieux et leur confort.



## Les longs trajets

Pour les longs trajets, prendre le bus permet de voir de très beaux paysages sans subir la fatigue de la conduite. Les compagnies de bus sérieuses sont très confortables. Il est même possible d'avoir des sièges VIP pour voyager allongé la nuit. Ceci dit, pour un trajet de plusieurs heures, les voyageurs sont aussi bien installés dans les sièges économiques.

Toutes les compagnies ne se valent pas.

Certaines à moindre coût ne respectent pas les normes de sécurité et un contrôle du chauffeur par exemple.

Le Réseau Solidaire ToutPérou recommande de ne pas faire des économies à ce niveau-là, car il y a régulièrement des accidents graves et votre vie ne vaut pas quelques soles.

La compagnie [Cruz del Sur](#) est une compagnie sûre.

Elle ne fait pas partie des moins chères mais vous bénéficiez de réductions sur vos billets avec le [pack premium ToutPérou](#). Suivant l'heure à laquelle vous voyagez, des repas vous seront servis. Elle opère sur plusieurs trajets et à différents horaires.

Les sièges VIP se trouvent au rez-de-chaussée. Ils sont moins nombreux mais plus inclinés.

En [saison haute](#), notamment en juillet/août, il est conseillé de réserver à l'avance vos trajets de nuit car ces sièges sont très recherchés.

Si vous voyagez de jour, les sièges économiques du second étage sont amplement confortables et en plus, ils vous permettent de mieux admirer le paysage. Il n'est pas nécessaire de les réserver des mois à l'avance.



Les autres compagnies sérieuses sont Oltursa, TEPESA, movilbus et LINEA. Toutes aussi sûres que la compagnie Cruz del Sur, mais elles proposent moins de destinations et moins de fréquences.

Toutes ces compagnies assurent les **trajets en bus** Lima - Paracas, Paracas - Ica, Ica - Nazca, Nazca - Arequipa.

Le trajet Lima - Paracas dure environ 3 h 30. Il est possible de prendre le bus de nuit et d'arriver avant le premier bateau de 8 h pour les [îles Ballestas](#).

Autrement, le derniers bus pour Paracas partent de [Lima](#) en début d'après-midi, ce qui permet d'arriver tranquillement avant le coucher du soleil et de partir pour une excursion reposé.

Il n'y a qu'un bus par jour qui relie Paracas à [Arequipa](#).

En revanche, des bus roulent toute la journée entre Paracas et [Ica](#).

Le trajet dure environ 1 h 30, ce qui vous laisse le temps de visiter la réserve nationale de Paracas ainsi que la Playa Roja et de prendre le dernier bus de la matinée direction Ica. Le dernier **bus longue distance** de la journée vous fait arriver de nuit à Ica.

Des questions sur votre itinéraire ? Direction le [forum ToutPérou](#) où Serge, le fin connaisseur du pays, vous répondra avec précision !



Pour se rendre à Arequipa depuis Ica, il faut prendre le bus de nuit qui part en début de soirée et arrive vers 7 h-8 h du matin et le réserver à l'avance.

Le Réseau Solidaire ToutPérou a les contacts d'un [chauffeur de confiance](#) qui peut vous emmener à Nazca en faisant une halte au canyon de los Perdidos ou au site archéologique de Chauchilla, à la pyramide de Cahuachi ou encore aux aqueducs de Cantalloc.

Autrement, vous pouvez opter de prendre le bus en soirée et faire le survol des [lignes de Nazca](#) le lendemain matin, ce qui permet de repartir l'après-midi pour Arequipa.

Si votre prochaine étape après Arequipa est Puno et [le lac Titicaca](#) ou [Cuzco](#), vous pouvez prendre un bus de jour comme de nuit avec Cruz del Sur. Le **trajet en bus** dure une demi journée.

## Courts trajets : bus touristique ou bus local ?

En dehors des grandes villes ou destinations touristiques, il vaut mieux [louer un véhicule](#) pour ne pas perdre de temps et pouvoir s'arrêter où bon nous semble et visiter des sites hors des sentiers battus. Autrement, seules des petites compagnies péruviennes aux horaires variables pourront vous emmener d'un point A à un point B.

Les grandes **lignes de bus** n'opèrent pas sur le trajet Arequipa - Chivay ou Arequipa - Cabanaconde, porte d'entrée du [canyon de Colca](#).

Les petites compagnies locales qui partent de la **gare routière** (« terrapuerto ») pour aller au Colca sont : Reyna, Andalucía et Milagros.

Elles se valent toutes. Le confort des bus reste sommaire mais le trajet est court.

Les voyageurs du Réseau Solidaire ToutPérou optent en général pour la compagnie andine Reyna.



Une fois passée votre excursion au Colca, pas besoin de retourner à Arequipa.

La [compagnie 4M](#) vous emmène directement à Puno ou à Cuzco depuis Chivay.

Vous pouvez également bénéficier de réductions sur vos **billets de bus** avec la Premium ToutPérou.

De Chivay à Puno, 4M propose l'option avec ou sans arrêts.

Le bus touristique propose des arrêts à des points d'intérêt (lagune avec des flamants roses, réserve d'[alpagas](#) et pour des achats, restauration, artisanat).

Des réductions sont également applicables sur ces trajets avec la Premium ToutPérou mais contrairement à d'autres routes, les arrêts ne valent pas le tarif qui double par rapport au bus normal.



Un **bus touristique** qui relie Puno à Cusco (ou l'inverse) offre des arrêts très sympas, dont le site de l'Empire inca de Raqchi et l'église vêtue d'or San Pedro de Andahuaylillas, surnommée la « chapelle Sixtine des Andes ». Une des compagnies de bus qui effectue ce trajet est [Turismo Mer](#).

La Premium ToutPérou vous permet de bénéficier de billets à prix doux pour ce trajet.

Il comprend le bus, le guide, les entrées dans les différents sites archéologiques et le déjeuner.

